

Finlandia: Ecumenismo en sociedades secularizadas

Encuentro informativo con el Rvdo. Juhani Holma, pastor luterano, director del Centro de Formación Litúrgica de la Iglesia Luterana en Finlandia, y Mons. Raimo Goyarrola, vicario general de la diócesis católica de Helsinki, única en Finlandia. Tendrá lugar el miércoles, 9 de marzo, 9.30 h. Castelló, 115. El mismo día 9 a las 19.30 h. presentarán el libro "Cálido viento del norte" (Rialp), de José Miguel Cejas.

01/03/2016

Rvdo. Juhani Holma, pastor luterano, director del Centro de Formación Litúrgica de la Iglesia Luterana en Finlandia. Es presidente del grupo de trabajo sobre la liturgia en el año del 500 aniversario de la Reforma.

Mons. Raimo Goyarrola, vicario general de la diócesis católica de Helsinki, única en Finlandia.

Sacerdote del Opus Dei. Forma parte del Comité Ejecutivo del Consejo Ecuménico de las Iglesias en Finlandia.

Estos dos representantes de las iglesias católica y luterana hablarán del cristianismo en las periferias de Europa, de cómo la fe, la identidad y el diálogo aportan valores decisivos al tejido social.

Los ponentes atenderán después del desayuno a los medios que lo soliciten.

El mismo día 9 a las 19.30 h. presentarán el libro "Cálido viento del norte" (Rialp), de José Miguel Cejas, fallecido repentinamente el pasado 4 de febrero, en Pangea The Travel Store, en Príncipe de Vergara, 26.

Más información: Manolo Garrido // Raquel Rodríguez // Sofía Altimari.

Fotografías disponibles

Material informativo sobre la presentación del libro "Cálido viento del norte" (Formato Word)

Algunos datos

Finlandia cuenta con una población de 5.400.000 de habitantes, de los que casi 4 millones pertenecen a la

Iglesia luterana, unos 60.000 a la Iglesia Ortodoxa y 14.000 a la Iglesia Católica.

El 25% de la población no pertenece a ninguna Iglesia. En Helsinki la mitad de los niños está sin bautizar.

El único obispo católico es finlandés. Mons. Teemu Sippo, consagrado en 2009, es el primer obispo católico nacido en Finlandia después de 500 años. Hay 26 sacerdotes y 7 parroquias. Los católicos son un 0,2 por ciento. La Diócesis de Helsinki es la única y abarca todo el país, con fieles de unas 90 nacionalidades. Los dos últimos años se han ordenado sacerdotes dos finlandeses y en abril se ordenará el tercero: Kalle Oskari Juurikkala, de la Prelatura del Opus Dei.

Marco del encuentro

- Cómo puede influir el Año de la Misericordia en el compartir

ecuménico, de forma que se pueda "colaborar juntos para llevar la misericordia del Padre a cada parte de la tierra" (Francisco, audiencia 20 enero 2016)

- En 2017 se celebra el 500 aniversario de la Reforma. En el grupo preparatorio del aniversario han invitado a formar parte al obispo católico y al vicario general.
- Cfr. Discurso del Papa a delegación ecuménica luterana Finlandia, 18 enero 2016

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/finlandia-ecumenismo-en-sociedades-secularizadas/> (06/02/2026)